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ENERO 
ACTA 1 
 
AYUNTAMIENTO. (Elecciones). Se reunieron varios regidores electos con el fin de 
elegir Presidente municipal y Vicepresidente. Se informó que quedó constituida 
legalmente la junta previa del Ayuntamiento Constitucional de la Ciudad de México 
de 1918. Se procedió a llevar a cabo la elección y se discutió en torno a la misma. 
PRESIDENTE: Carlos B. Zetina. 
VICEPRESIDENTE: Luis Mesa Gutiérrez. 
AYUNTAMIENTO. (Comisiones). Se formaron comisiones para que avisaran a 
diversas dependencias del gobierno y a la presidencia de la República Mexicana, 
la instalación del Ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Protesta de ley). Los nuevos integrantes del Ayuntamiento 
presentaron protesta de ley. 
AYUNTAMIENTO. (Informes). Se acordó informar al presidente de la República 
Mexicana de la instalación del nuevo Ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Informe). Se propuso se informara a otras dependencias del 
gobierno y del extranjero, la instalación del nuevo Ayuntamiento. Se tomó nota de 
la proposición. 
 
ENERO 2 
ACTA 2 
 
AYUNTAMIENTO. (Actas de cabildo). Se propuso que las actas fueran más 
precisas para evitar el trabajo de más a la secretaría y a la asamblea. Se accedió 
a la proposición y se acordó publicar los discursos y otros detalles 
en el Boletín Municipal. 
TELEGRAMA DE FELICITACIONES. Se recibió un telegrama del presidente de la 
República Mexicana que informaba estaba enterado de la instalación del nuevo 
Ayuntamiento, también les dio sus felicitaciones. 
AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO. (Felicitaciones). Se recibió telegrama del 
Ayuntamiento de Querétaro, que felicitó al ayuntamiento y le deseó éxito. 
AYUNTAMIENTO. (Informe de comisiones). Se informó que la comisión 
encargada de participar al Gobierno del Distrito Federal la instalación del 
Ayuntamiento, cumplió con su cometido. Informe de la contestación. 
AYUNTAMIENTO. (Comisión). Se acordó atender la proposición del Sr. Herrera y 
formar comisión para visitar al Presidente de la República Mexicana. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento de comisiones). Se informó que conforme al 



artículo 62 de la ley orgánica, se iba a proceder a la elección de las diversas 
comisiones municipales. Se habló sobre la importancia de las mismas. 
AYUNTAMIENTO. (Discusión en torno a comisiones). Se discutió en torno a la 
formación de la Comisión de gobernación y al artículo 10 del reglamento. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento de escrutadores). Se nombró a los Sres. 
Villanueva Garza y Torner, escrutadores de las votaciones. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento de comisiones). 
HACIENDA. Propietarios: Mesa Gutiérrez, De la Garza y Rubio. Suplentes: Amor, 
Dávalos y Vidales. 
JUSTICA. Propietarios: Gómez Noriega, Araujo y Villanueva. Suplentes: Herrera 
Pérez y Torner. 
INSTRUCCIÓN PÚBLICA. Propietarios: Coyula, Torner y Pérez. Suplentes: 
Herrera, Prieto y De Anda. 
OBRAS PÚBLICAS. Propietarios: Anda, Galindo y Zalce. Suplentes: Riveroll y 
Pérez y Torres. 
SANIDAD. Propietarios: Amor, De la Fuente y Vidales. Suplentes: Coyula, 
Figueroa y Torner. 
POLICÍA URBANA. Propietarios: Rubio, Mesa Gutiérrez y Zalce. Suplentes: 
Galindo, Vidales y Araujo. 
COMERCIO, INDUSTRIA Y FIEL CONTRASTE. Propietarios: Galindo, Araujo y 
De la Garza. Suplentes: Dávalos, De Anda y Mesa Gutiérrez. 
ESTABLECIMIENTOS PENALES Y DE BENEFICENCIA: Propietarios: Amor, 
Vidales y García Figueroa. Suplentes: Prieto, Laurens, Gálves y Riveroll. 
ADMINISTRATIVA. Propietarios: Ortiz Zalce y De la Fuente. Suplentes: De la 
Garza, Rubio y García Figueroa. 
REGLAMENTOS. Propietarios: De la Garza, Dávalos y Araujo. Suplentes: Mesa 
Gutiérrez, Pérez y Abego Balboa. 
CORRECCIÓN DE ESTILO. Propietarios: Coyula, Herrera y Riveroll. Suplentes: 
Tomer, Saldaña Galván y Torres. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales). Se habló sobre el comportamiento de concejales, 
sobre la incompatibilidad con otros puestos, así como sobre su sueldo. 
 
ENERO 4 
ACTA 3 
 
AYUNTAMIENTO. (Comisión de gobernación). Se dijo se debería de hacer 
constar que conforme a la Ley Orgánica del 13 de abril de 1917, no existía la 
Comisión de Gobernación. Se habló sobre el asunto. 
AYUNTAMIENTO. (Comisión). Se propuso que se procediera a dar dos 
comisiones a cada munícipe cuando ya hubieran sido todos designados para 
desempeñar alguna de estas. Se discutió y al final se desechó la proposición. 



AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo). Varios concejales propusieron que 
mientras se señalaban los días y horas para las sesiones, éstas sólo fueran 
levantadas con aprobación de la asamblea y no por resolución del Presidente. Se 
discutió el asunto. 
AYUNTAMIENTO. (Elección de escrutadores). Se nombró escrutadores a los 
Sres. Torres y Amor. 
AYUNTAMIENTO. (Sesiones de cabildo). Se acordó que de ahora en adelante las 
sesiones de cabildo iniciarían a las seis de la tarde, sin señalar días determinados. 
AYUNTAMIENTO. (Reglamento para asamblea). Se propuso que la asamblea se 
sujetara a un reglamento adecuado, el cual debe formular la comisión respectiva. 
Se discutió el asunto y se aprobó hacer un nuevo reglamento, mientras tanto se 
opinó usar el provisional. 
 
ENERO 8 
ACTA 4 
 
AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo). Se habló en torno a la práctica que se 
seguía en los cuerpos colegiados cuando un miembro hacía uso de la palabra, 
poniéndose de pie o sentado. Se dieron opiniones. 
LLAMADO EN BIEN DEL PUEBLO. El Sr. Silverio Santamaría, hizo un llamado a 
los munícipes para que laboraran en bien del pueblo. 
JUZGADOS. (Puestos). La Sociedad de Alumnos de la Facultad de 
Jurisprudencia, propusieron a algunos de ellos para que ocuparan puestos de 
jueces y secretarios de juzgados auxiliares. 
CONTRIBUCIONES. (Exenciones). Los alumnos de la Escuela Nacional de 
Música, pidieron se les eximiera de las contribuciones correspondientes a la 
temporada de comedia y drama. Se discutió la petición y se acordó conceder la 
exención. 
CONTRIBUCIONES. (Exención de derechos de inhumación). La Srita. Elvira 
Vargas informó que se encontraba próxima a morir y que carecía de recursos, por 
lo que pedía se le dispensaran los derechos de inhumación. Se acordó acceder a 
lo que pidió. 
JUZGADOS. (Puestos). El Sr. Luis Rebollo, pidió la plaza de juez primero auxiliar. 
JUZGADOS. (Puestos). El juez séptimo correccional, propuso al Lic. René O. 
Lajous para secretario del mismo juzgado. Se discutió el asunto, se acordó dar el 
nombramiento a dicho licenciado pero con carácter provisional. 
PREMIOS. (Prensa). El Universal pidió que el Ayuntamiento le diera un premio a 
la obrera que resultara agraciada en el concurso de simpatía de dicho periódico. 
Pasó a la Comisión de hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramientos o ceses). Se pidió a la presidencia que 
informara si se habían expedido nombramientos o ceses sin acuerdo de la 
asamblea. Se le dio contestación sobre los mismos. 
AYUNTAMIENTO. (Inspectores). Se habló sobre la irregularidad en el 
nombramiento y cese del Sr. Ignacio Martínez, inspector de obras y edificios 
públicos. 



COMERCIO. (Aparatos automáticos). Se informó que se resolvió la solicitud del 
Sr. Juan Arbizu, quien pidió permiso para establecer aparatos automáticos en 
restaurantes y cantinas sin haber informado a la asamblea. Se acordó no dar 
permiso. 
ESCUELAS. (Pago durante vacaciones). El personal cesante de la Academia 
Comercial Nocturna "Ignacio M. Altamirano", solicitó se le siguiera pagando 
durante las vacaciones. Se le dio trámite a la Comisión de Instrucción pública. 
ACTO SOLEMNE. El Sr. F. Gavira, propuso que con motivo del aniversario de 
fusilamiento del General Vicente Guerrero, se le colocaran las inscripciones 
alusivas en la estatua del jardín de San Fernando. 
TERRENOS PARA SIEMBRA. (Arrendamiento de expanteón). Se informó de tres 
solicitudes que pedían en arrendamiento el ex panteón de la Piedad para dedicarlo 
a la agricultura. Se discutió el asunto y lo turnaron a las Comisiones de Hacienda y 
Justicia. 
AYUNTAMIENTO. (Asunto de cartera). Se acordó que los asuntos que había en 
cartera ya dictaminados por los regidores, pasaran a las comisiones para que se 
estudiaran y se les diera un dictamen. 
OBRAS PÚBLICAS. (Construcción de edificio). La Asociación de Ingenieros 
protestaron contra el proyecto que se había elaborado para construir varios 
edificios a los lados de la catedral. Se acordó tomar en cuenta la protesta y se 
propuso que de ahora en adelante no se dieran permisos que perjudicaran la 
estética de los edificios públicos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Cines). Se presentó iniciativa que proponía se 
prohibiera la exhibición de películas policíacas. Se turnó a la Comisión de 
reglamentos y al regidor de diversiones. 
COMERCIO. (Vendedores ambulantes). Se presentó iniciativa que proponía que 
los vendedores ambulantes resguardaran sus mercancías del polvo. Se turnó a la 
Comisión de sanidad. 
RIEGO DE CALLES. Se presentó iniciativa que proponía que los vecinos regaran 
el frente de su casa dos veces al día. Se turnó a la Comisión de sanidad. 
IMPUESTOS. (Contribución por bicicletas). Se presentó iniciativa que proponía 
que no exigieran a los causantes el impuesto por bicicletas anualmente, sino sólo 
por semestres adelantados. Se turnó a la Comisión de hacienda. 
COMERCIO. (Cancelación de licencia). Se presentó iniciativa que proponía se 
cancelaran las licencias otorgadas para puestos en la Plaza de la Constitución. Se 
pasó a los regidores de tránsito. 
TERRENOS. (Denuncia de terrenos del ayuntamiento). Se presentó iniciativa que 
proponía se abriera una averiguación con motivo de la denuncia de un terreno 
ubicado en la esquina noroeste de Jaime Nunó y el Factor, propiedad del 
Ayuntamiento, también se pidió se informara sobre los bienes raíces de la 
corporación. 
ESCUELAS. (Mejoras de sueldos de profesores). Se presentó iniciativa que 
proponía se pusieran de acuerdo las Comisiones de Hacienda e Instrucción 
pública, con el objeto de reducir egresos y aumentar los ingresos para mejorar los 
sueldos del profesorado. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombres de calles). Se presentó iniciativa que 
proponía se cambiara de nombre la calle de San Ildefonso por avenida Maestro 



Justo Sierra. Se discutió el asunto y se aprobó la iniciativa. 
AYUNTAMIENTO. (Asistencia del público a los debates). Se presentó iniciativa 
que proponía se invitara al público a través de la prensa, para que asistieran a los 
debates, enviaran iniciativa, quejas e hicieran sus criticas. Se aprobó. 
ESCUELAS. (Pago a profesores). Se informó se debía una docena de sueldos a 
los profesores, por lo que se pedía fueran estos pagados a la mayor brevedad. Se 
discutió el asunto. 
SESIÓN SECRETA. Se procedió a entrar en sesión secreta. 
 
ENERO 10 
ACTA 5 
 
ÁRBOLES. (Corte). Se informó se estaban derribando árboles en la Alameda, por 
lo que se pedía se abriera una averiguación. Se discutió el asunto. 
PANTEONES. (Creolina). Se hizo ver la urgencia de que se proporcione creolina a 
los panteones de Dolores y Tepeyac, para que la usaran los empleados que 
manejaban cadáveres. Se acordó comprar la sustancia. 
MENDIGOS. Se leyó una iniciativa que proponía que por motivos de sanidad 
pública y moral, se recogieran en un asilo los mendigos de la calle, para lo cual se 
utilizaran los establecimientos apropiados y se les diera una instrucción a la que 
contribuirá económicamente el Ayuntamiento. Detalles precisos de la iniciativa, la 
cual se discutió y se aprobó. 
COMERCIO. (Máquinas automáticas). Se leyó el informe sobre la solicitud del Sr. 
Juan Najar Alvirno, quien pidió permiso para explotar en cantinas y restaurantes 
50 máquinas automáticas y gabinetes musicales, pagando impuestos municipales 
y dando ayuda a centros obreros. Se discutió el asunto. 
COMERCIO. (Máquinas automáticas). Se acordó se hiciera constar que no fue el 
Oficial mayor sino el Jefe de la sección respectiva, quien informó al interesado 
sobre el asunto de las máquinas. 
PÉSAME. (Comisión). Se formó comisión para que diera el pésame al Gobernador 
del Distrito Federal, con motivo del fallecimiento de su madre. 
AYUNTAMIENTO. (Comisión para saludos). Se formó comisión encargada de 
llevar al Congreso Médico en Puebla, un saludo del Ayuntamiento. 
 
ENERO 12 
ACTA 6 
 
PÉSAME. (Comisión). La comisión encargada de darle el pésame al gobernador 
del Distrito Federal por el fallecimiento de su madre, informó que cumplió con su 
misión. 
AYUNTAMIENTO. (Facultades del Presidente). Se habló sobre la consulta que 
debería de hacer el presidente municipal a la asamblea antes de darle solución o 
trámite a cualquier asunto. Se discutió en torno al asunto de las facultades del 
Presidente. 
ÁRBOLES. (Tala). La Comisión de Obras Públicas, informó respecto de las talas 
de árboles de la Alameda. Detalles del informe. 
REGLAMENTOS. (Juzgados). El abogado instructor de los juzgados auxiliares, 



remitió proyecto de reglamentos para dichas oficinas. 
REGLAMENTOS. (Albañales y desagües). El Departamento de Obras Públicas, 
remitió proyecto de reglamento de albañales y desagües. 
CALLES. (Obsequio de placa). La Compañía Esmaltadora Mexicana, informó 
obsequiaría al Ayuntamiento las placas para la calle Maestro Justo Sierra. Se 
aceptó y se dieron las gracias. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Exención de contribuciones). El Sr. Francisco 
ViIlaespesa, pidió se le eximiera de contribuciones durante la temporada 
dramática en el teatro Colón. 
AYUNTAMIENTO. (Vacantes en justicia municipal). La Sociedad de Alumnos de la 
Facultad de Jurisprudencia, propuso personal para cubrir vacantes de la 
Administración de Justicia Municipal. 
AYUNTAMIENTO. (Empleo de inspectores). José Sánchez, pidió empleo como 
inspector de pesas y medidas. 
LIMPIEZA. (Barrido, riego y transporte de basura). El Sr. Luis M. Topete, propuso 
hacerse cargo del barrido, riego y transporte de basura de la ciudad. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Exenciones de impuestos). Varios autores 
mexicanos, pidieron se eximiera de contribución la representación que se daría en 
el teatro principal de la zarzuela “La Guerra Universal”. 
COMERCIO. (Rifas). La Srita. Isabel Zenteno, pidió permiso para rifar artículos de 
primera necesidad. 
COMERCIO. (Rifas). El Sr. Ramón González, pidió permiso para realizar rifas de 
objetos. 
MONUMENTOS. El Sr. Rafael Martínez, pidió licencia para levantar un 
monumento a la memoria de Francisco I. Madero. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). La Srita. Ma. de los Ángeles Ferreiro, mecanógrafa 
de la sección tercera, pidió licencia por dos meses con goce de sueldo por 
enfermedad. Se aprobó. 
PERITOS. (Remuneración de servicios). El Sr. Rafael Alamán, pidió se le 
remuneraran los servicios que prestó como perito en la inspección de coches. 
COMERCIO. (Expendios de carbón vegetal). Francisco León García , pidió 
permiso para establecer expendios de carbón vegetal en la ciudad. 
JUZGADOS. (Renuncia). El Sr. Francisco Calderón, presentó su renuncia a su 
puesto de juez primero auxiliar. 
COMERCIO. (Empleo). La Sra. Beatriz Oseguera, pidió se le empleara en alguna 
casa comercial del Ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Inspectores). El Sr. Eduardo Beltrán y Mendoza, pidió plaza de 
inspector. 
ESCUELAS. (Petición de plaza). La Srita Natalia Vázquez, pidió empleo como 
directora de escuela elemental. 
AYUNTAMIENTO. (Inspector). El Sr. Gabino A. Palma, pidió empleo como 
inspector de diversiones públicas. 
AYUNTAMIENTO. (Justicia municipal). Rafael del Paso Carrara, solicitó empleo 
en la administración de justicia. 
JUZGADOS. (Empleo). Guillermo Buen Rostro, pidió empleo de oficial mayor del 
Juzgado Séptimo Correccional. 
AYUNTAMIENTO. (Inspector). Ángel Viderique, pidió empleo de inspector de 



alumbrado. 
AYUNTAMIENTO. (Empleo de inspector). Adán Montaño, pidió empleo como 
inspector de reglamentos. 
AYUNTAMIENTO. (Empleo de obras públicas). Luis Buen Rostro, pidió puesto de 
ingeniero en el Departamento de Obras Públicas. 
AYUNTAMIENTO. (Tramite a solicitudes). Se acordó que en lo sucesivo las 
peticiones deberían ser traídas a la asamblea para que se turnaran a la comisión 
respectiva. 
POLICÍA. Se acordó se dijera a la policía evitara las escenas inmorales y 
contrarias a la salubridad pública, esto con motivo del mal uso que se le daba a 
una toma de agua en la calzada de la Reforma. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Plaza de gallos). Se informó que el Sr. Sotero 
González, explotaba una plaza de gallos en la Rivera de San Cosme, por lo que 
se pedía se suspendiera por que era un juego no permitido. Se aprobó suspender 
las peleas. 
CULTIVO DE TERRENOS. Se leyó un proyecto encaminado a resolver el 
problema de la subsistencia de los habitantes de la ciudad de México, mediante el 
cultivo de terrenos en el Estado de Veracruz. Se habló en torno al asunto y del 
problema del abastecimiento de artículos de primera necesidad. Se 
aprobó se estudiara el proyecto. 
AYUNTAMIENTO. (Administrador de mercados). Se propuso se exigiera que el 
segundo administrador de mercados fuera un contador, conocedor de la partida 
doble. Se discutió el asunto y se aprobó la proposición. 
 
ENERO 15 
ACTA 7 
 
CONTRIBUCIONES. (Molinos y expendios de masa). Se leyó el escrito del Sr. 
Juan Fannes, en donde consultaba a que oficina debería hacer contribuciones por 
molinos y expendios de masa. Se turnó a hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales). Se propuso que los señores regidores no 
patrocinaran a ninguna persona, ni sirvieran de conducto para hacer llegar 
solicitudes al Ayuntamiento. Se discutió el asunto y se aprobó la proposición. 
TELEGRAMA. (Agradecimiento). Se leyó un telegrama del quinto Congreso 
Médico Nacional, agradeciendo la felicitación que le envió el Ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Caja de seguridad). Se propuso que en la caja que se 
construía para guardar los caudales del municipio, se dispusiera un lugar para 
guardar documentos y objetos importantes. Se aprobó. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Subsidios para fiestas). El Sr. Manuel Caballero pidió 
subsidio de $100.00, para la fiesta cultural que organizó en el teatro la Ribera. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Prórroga de licencia). El empresario de la plaza de 
gallos pidió se prorrogara por dos meses la licencia para pelea de gallos. No se 
concedió. 
CALLES. (Cambio de nombre). La Sociedad de Geografía y Estadística pidió se 
reconsiderara el cambio de nombre de la calle de San Ildefonso. Se aprobó la 
solicitud. 
ARTÍCULOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Compra de maíz). El Sr. Manuel 



Cuesta Gallardo, informó que al no poder cumplir con el contrato que celebró con 
el Ayuntamiento para la entrega de 12 mil cargas de maíz, se comprometió a 
pagar con mil cargas del cereal y la devolución de otra parte del dinero. Se 
discutió y pasó a Justicia y Hacienda. 
AGUA. (Accidente en bomba de agua). Se informó que en la madrugada de hoy se 
registró un accidente en las bombas que surtían de agua a la ciudad, debido a la 
ruptura de tubos rectos y una "Y", por lo que era urgente que se reparara. Se 
aprobó. 
COMERCIO. (Rifas). Se informó que en los diversos lugares donde había rifas de 
objetos en realidad se realizó un juego disimulado, se consultó si se mandaban a 
clausurar dichos lugares, se aprobó cerrarlos. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos de representación). Se acordó autorizar a la 
presidencia con cargo a gastos extraordinarios, se pagara la adición hecha al 
presupuesto para gastos de representación de los concejales y de empleados 
encargados de cobrar contribuciones. 
SALUBRIDAD. (Emisión de licencia). Se acordó que en lo sucesivo fuera el 
Ayuntamiento de oficio el que se encargara de pedir al Consejo Superior de 
Salubridad y comisarías, los informes necesarios para pedir licencias. 
PALACIO MUNICIPAL. (Obras). Se informó se dieron a conocer las bases 
preliminares hechas entre el Ayuntamiento y los dueños del local, para facilitar la 
realización de las obras del Palacio Municipal, se pidió se pasara esto al estudio 
de las Comisiones de Justicia y Hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Suspensión de empleos). La Presidencia informó sobre las 
bases que tuvo para suspender a las personas encargadas de gastos 
extraordinarios y secretos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Bailes). La Presidencia informó que se había 
enterado que los bailes públicos eran centros de inmoralidad, se vendían bebidas 
embriagantes y pagaban cuotas bajas, por lo que se preguntó si se continuarían 
dando permiso. Se discutió el asunto y se formó comisión encargada de 
reglamentarlos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatro, devolución de objetos). Se informó se 
devolvió al dueño, una perla que fue encontrada en el teatro Arbeu. Se recibió 
recompensa. 
TERRENOS PARA SIEMBRA. (Comisión de agricultura). Se propuso se formara 
una Comisión especial de agricultura, que estimulara la siembra de terrenos 
ociosos de la municipalidad. Se nombró comisión que estudiara la proposición. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento de abogado consultor). Se pidió se tomara en 
consideración la moción referente a el nombramiento de Abogado consultor. 
PANTEONES. (Retiro de restos). La Sra. Guadalupe Martínez, pidió permiso para 
retirar los restos de su madre y hermano del ex-templo de Santa Teresa. Se 
aprobó se concediera el permiso. 
AYUNTAMIENTO. (Administración de justicia). Se informó se tomaría en cuenta el 
memorial de la Sociedad de Alumnos de la Facultad de Jurisprudencia, que 
propusieron candidatos para puestos en la administración de justicia. 
JUZGADOS. (Cambio de escribiente). El juez segundo correccional, solicitó se 
destituyera al escribiente Guillermo Benfield y se nombrara en su lugar al Sr. 
Pedro Antalejo. No se aceptó. 



AYUNTAMIENTO. (Empleados). El Presidente informó no se deberían de hacer 
los cambios en los empleados del municipio, pues se perjudicaba el servicio 
público. Se discutió. 
 
ENERO 18 
ACTA 8 
 
ESCUELAS. (Inspector escolar de Tampico ). El Presidente Municipal de Tampico, 
pidió se le indicara que profesor competente estaría dispuesto a aceptar el puesto 
de inspector escolar municipal en Tampico. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos). La Presidencia pidió se aprobara se pagara con 
cargos a sus partidas respectivas las adiciones al presupuesto. Se aprobó. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Peleas de gallo). El Sr. Sotero Guerrero, pidió al 
Ayuntamiento se le concediera una prórroga de dos meses a su licencia, para 
continuar con las peleas de gallo. No se concedió lo solicitado. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Exención de impuestos). Los Sres. Pablo Prida y 
Lauro D. Juanga, solicitaron se les eximiera del impuesto sobre espectáculos por 
la representación de zarzuela que darían en el teatro Principal en beneficio 
de autores mexicanos. Se discutió el asunto y no se aprobó. 
MONUMENTOS. Se leyó la solicitud del Sr. Rafael Martínez, que pidió permiso 
para levantar en el jardín Guardiola una estatua a Francisco I. Madero. Se discutió 
el asunto y se turnó a Obras Públicas y Bellas Artes. 
CARROS. Los dueños de carros, solicitaron se prorrogara el plazo señalado para 
que dejaran de circular por las calles asfaltadas. 
SESIÓN SECRETA. Se procedió a entrar en sesión secreta. 
 
ENERO 22 
ACTA 9 
 
AYUNTAMIENTO. (Licencia a concejal). El Concejal Alfonso Berrera pidió licencia 
por tiempo indefinido, pues tenía que desempeñar el cargo de Secretario de la 
Universidad Nacional. Se acordó conceder la licencia. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia a regidor). El Regidor J. Villanueva Garza pidió 
licencia para separarse de su cargo de regidor, por el tiempo que durara la 
comisión que le encomendó el Gobierno del Distrito Federal. Se concedió. 
EJÉRCITO. (Renuncia). El C. Gómez Noriega manifestó que acatando el artículo 
64 de la Ley del 13 de abril de 1917, renunciaba como asesor del cuerpo del 
Ejército de Oriente. 
ACTO SOLEMNE. (Organización). La Sociedad Mexicana de Geografía y 
Estadística, invitó al Ayuntamiento para organizar una velada para celebrar el 
primer centenario de Guillermo Prieto. 
ARTÍCULOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Compra de maíz). Alfonso Rojo de la 
Vega, pidió se le permitiera entregar a la Tesorería Municipal $ 15,000.00, que 
recibió como anticipo para venderle 1000 cargas de maíz al Ayuntamiento, pues 
no cumplió con su compromiso. Se discutió y se tomaron algunas medidas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Función de beneficencia, exención). La Srita. Carlota 
Botta, pidió se le eximiera del pago de las contribuciones por el concierto que 



daría en el anfiteatro de la Escuela Nacional Preparatoria a beneficio de los 
damnificados de Guatemala. 
AYUNTAMIENTO. (Pago de sueldos). Los empleados de la pagaduría del 
Ayuntamiento pidieron se les pagaran sus sueldos íntegros. Se pasó a Hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Cese de inspectores de jardines). La Srita. Josefina Zavala 
Madero pidió se revocara el acuerdo que la cesó de su empleo de inspectora de 
jardines, por estar a cargo de gastos extraordinarios. Se discutió el asunto y se 
acordó colocarla en otro puesto. 
CALLES. Se llamó la atención de la asamblea sobre una proposición que se había 
hecho para que las calzadas que estaban fuera de la municipalidad de México, 
pasaran a depender de las respectivas municipalidades foráneas con lo que se 
ahorrarían $100.00 diarios. Se tomó nota. 
ESCUELAS. (Casa). El Sr. Lorenzo Gómez, ofreció al ayuntamiento su casa de la 
cuarta calle de Jardineros N. 79, sin cobrar renta por tres años, para que se 
estableciera una escuela. Pasó a instrucción pública ya obras públicas. 
JUZGADOS. (Plaza). El Sr. Guillermo Buenrostro, solicitó la plaza de oficial mayor 
del Juzgado Séptimo Correccional. Se aprobó dar nombramiento si existía una 
vacante. 
JUZGADOS. (Renuncia). El Sr. Francisco Calderón, presentó renuncia de su 
empleo como juez primero auxiliar y solicitó se le cubriera lo que se le adeudaba. 
Se discutió el asunto. 
COMERCIO. (Expendios de carbón vegetal). El Sr. Francisco León García pidió se 
le permitiera establecer expendios de carbón vegetal, patrocinados por el 
Ayuntamiento. No se otorgó el permiso. 
AYUNTAMIENTO. (Resolución de asunto). El C. Prieto Laurens protestó ante la 
precipitación con que se resolvían algunos asuntos. 
MERCADOS. (Informe). Se leyó informe del Administrador general de mercados, 
sobre las irregularidades cometidas por empleados del mercado de San Cosme en 
combinación con algunos comerciantes. Se discutió y se tomaron algunas 
medidas. 
CONTRIBUCIONES. (No efectividad). El Sr. Fernando Cabrera, solicitó que no se 
le hicieran efectivas las contribuciones sobre un automóvil que no circulaba. Se 
acordó no dar lugar a lo solicitado. 
CONTRIBUCIONES. (Aguas, pavimentación, atarjeas). José B. Pesquera pidió se 
le permitiera cubrir las contribuciones que debía por agua, pavimentación y 
atarjeas. Se acordó no accederse a lo pedido. 
MERCADOS. (Impuestos por expendios de masa). El Administrador de mercados 
pidió se le autorizara a cobrar el impuesto por expendios de masas y que el 
Gobierno del Distrito Federal cobraría a los molinos de nixtamal. Se pidió antes 
que nada aclarar el punto. 
AYUNTAMIENTO. (Comisión encargada de personal). Se propuso se nombrara 
una comisión que se encargaría de tratar todos los asuntos referentes al personal. 
Se discutió el asunto y se acordó aplazarlo. 
 
ENERO 25 
ACTA 10 
 



AYUNTAMIENTO. (Protesta de ley). El C. Profesor Juan León, regidor suplente N. 
4 prestó protesta de ley. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia del regidor). El Regidor Amor, pidió licencia por el 
tiempo necesario para el restablecimiento de su salud. Se aplazó el asunto. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos). Se informó que era urgente se adicionara la partida 
de gastos extraordinarios para hacer frente a gastos. Se turnó a hacienda. 
BASURA. (Contrato para aprovechamiento). Se aprobó que se convocara al 
público para que presentara proposiciones para un contrato para aprovechamiento 
de basura, en un plazo de quince días, para escoger al mejor. 
ACTO SOLEMNE. Se acordó hacer una ceremonia apropiada el 5 de febrero. Se 
formó comisión encargada de los arreglos. 
ESCUELAS. (Profesores jubilados). Varios profesores jubilados pidieron se les 
pagara el importe de sus jubilaciones. Pasó a Instrucción Pública. 
ESCRITOS. (Copia). El Sr. Alfonso Barrera Peniche, pidió copia certificada de un 
escrito del Sr. Sotero Guerrero, en donde se vertieron frases injuriosas al primero. 
Se aprobó. 
ACTO SOLEMNE. (Flores). La Srita. Josefina Salazar Matamoros, solicitó se 
llevara un arreglo floral a la tumba de Mariano Matamoros. Se aprobó y se nombró 
comisión encargada de tal. 
ARTÍCULOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Compra de maíz). Se informó que la 
Sociedad Nacional Cooperativa, se había ofrecido a comprar maíz para el 
Ayuntamiento. para que se vendiera a un precio menor en beneficio de las clases 
menesterosas. Se discutió el asunto y se tomaron algunas medidas. 
IMPUESTOS. (Exención de contribuciones por temporada dramática). El Sr. 
Francisco Villaespesa, pidió se le eximiera de contribuciones durante la temporada 
dramática que daría en el teatro Colón. Se discutió el asunto y se acordó acceder 
a lo pedido siempre y cuando acatara algunas medidas tomadas. 
ACTO SOLEMNE. (Colocación de placa). El C. Vidales, propuso se colocara una 
placa conmemorativa en el Anfiteatro Médico de la Penitenciaría, en honor de 
Francisco I. Madero y de Pino Suárez. Se aprobó. 
AYUNTAMIENTO DE TAMPICO. (Inspector escolar). El Sr. Presidente de 
Tampico, pidió se le recomendara un profesor para el cargo de inspector escolar 
municipal. se recomendó a Feliciano Escudero. 
MONUMENTOS. (Inscripciones alusivas). El Sr. F. Gavira, propuso se colocaran 
inscripciones alusivas en el monumento de Vicente 
Guerrero del jardín de San Fernando. Se aprobó. 
JUZGADOS. (Personal). El inspector de juzgados, propuso se renovara la mayor 
parte del personal del Juzgado Primero Auxiliar. Se aprobó y se mencionaron los 
nuevos nombramientos con carácter interino. 
IMPUESTOS. (Exención de impuestos). El Sr. Miguel L. Quijano, pidió se le 
eximiera del pago de contribuciones por dos carros de su propiedad que dio de 
baja. Se acordó no accederse a la petición. 
AYUNTAMIENTO. (Violación de artículos). Se leyó una proposición que pedía se 
impidiera que se siguiera violando el articulo 64 de la Ley del 13 de abril de 1917. 
SESIÓN SECRETA. Se suspende la sesión pública, se pasó a secreta y se 
reanudó la pública nuevamente. 
OBRAS PÚBLICAS. (Pavimentos). Se pidió se ordenara reparar el pavimento de 



algunas calles, así como también se resolvieran los asuntos que estaban en poder 
de la Secretaría. Se aprobó. 
ESCUELAS. (Presupuesto de reparación). Obras Públicas, opinó se aprobara el 
presupuesto de $155.00, para obras de reparación de la Escuela Elemental N. 
192. Se aprobó. 
COMERCIO. (Vendedores ambulantes). Se opinó que a vendedores ambulantes, 
se le señalaron algunos lugares que se numeraron en el informe del Departamento 
de Obras Públicas. Se discutió el asunto y se acordó obligar a los vendedores a 
ocupar puestos en el interior del mercado. 
PANTEONES. (Registro de títulos). Obras Públicas, pidió se fijara un plazo de 6 
meses, para registro de títulos en el panteón del Tepeyac. Se aprobó. 
PANTEONES. (Árboles). Se aprobó se derribaran varios árboles secos del 
panteón de Dolores, tomando las precauciones debidas. 
TERRENOS. (Adjudicación). Se informó de las necesidades de adjudicar al Sr. 
Javier R. Conde, por la suma de $68.00, una extensión de 19.43 rn2, en la primera 
calle de Garcíadiego y Niño Perdido. Se aprobó. 
TERRENOS. (Venta). El Sr. Benigno Castañón, pidió se le vendieran dos lotes de 
terrenos en la séptima y octava calles de la Moneda. No se aprobó la venta. 
CALLES. (Rodillos para aplanarlas). Se aprobó la proposición de Obras Públicas, 
para que en vez de leña se usara petróleo en los rodillos que se utilizaban para 
aplanar calles. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Construcción de pabellón). El Sr. Víctor Magnaini, 
pidió permiso para construir un pabellón en el costado norte de la Alameda para 
espectáculos públicos. No se concedió permiso. 
ÁRBOLES. (Sembrado). Se dio permiso a la Sra. Adela L. Vda. de Munguía, de 
plantar árboles frente a su casa ubicada en la octava calle del Naranjo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos). Se presentó memorial de 
revendedores de boletos que pedían se les concediera permiso para dedicarse a 
la reventa. Se acordó hacer efectiva la prohibición de reventa. 
COMERCIO. (Expendio de vinos). El Sr. Luis Ramos Alarcón, pidió permiso para 
que se le permitiera anexar a su bazar un expendio de vinos finos. Se acordó no 
dar permiso a lo solicitado. 
JUZGADOS. (Nombramientos). Se propuso se nombrara al Sr. Jesús Almarquez, 
escribiente del Juzgado Segundo Correccional. 
 
ENERO 29 
ACTA 11 
 
TRANVÍAS. (Establecimiento de línea). Se leyó oficio en donde se dio a conocer la 
autorización que se dio a la Compañía de Tranvías, para establecer una nueva 
línea de agricultura, así como también se leyó un informe sobre accidentes en 
dicha línea. Se invitó a los munícipes a hacer un recorrido. 
COMERCIO. (Restaurante). Los dueños del restaurante los Altos del Teatro 
Principal, pidieron permiso para que se pudiera bailar en él. Se discutió el asunto, 
se tomaron algunos acuerdos al respecto y se turnó el asunto a la policía urbana. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Exención de impuestos). La Unión Artística pidió se 
le eximiera del pago de contribuciones por el festival a beneficio de la sociedad. 



DIVERSIONES PÚBLICAS. (Exención de impuestos). La “México Film, S. A.”, 
pidió se le eximiera del pago de las contribuciones por representación de la 
película “Tabaré” en el teatro Arbeu durante seis días. No se concedió. 
ALUMBRADO. (Licencia para inspector). El subinspector de alumbrado público 
Gumaro Martínez, pidió licencia con goce de sueldo durante quince días por 
motivo de salud. Se dio la licencia. 
ACTO SOLEMNE. Varios concejales, pidieron presupuesto y nombramiento de 
una comisión encargada de agasajar a la delegación de estudiantes del estado de 
Yucatán, que venían con motivo de gestionar la celebración del próximo Congreso 
Nacional de Estudiantes. Se discutió el asunto y se aprobó. 
AYUNTAMIENTO. (Aumento de gastos extraordinarios). La Presidencia, pidió 
autorización para aumentar la participación de gastos extraordinarios en la suma 
de $40,000.00. Se aprobó. 
ESCUELAS. (Pago de profesores). Se habló sobre el dinero proporcionado al 
Ayuntamiento, para el pago de profesores. Se discutió el asunto así como también 
sobre otros gastos que hizo el Ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se presentó iniciativa, que proponía que 
antes del 5 de febrero se extendieran nombramientos nuevos en favor de todos los 
empleados municipales y servidumbre para los cargos que desempeñaran, con 
excepción de algunos que se mencionaron. Se discutió el asunto y se acordó 
tratarlo en sesión secreta. 
 
FEBRERO 1 
ACTA 12 
 
INSTRUCCIÓN PÚBLICA. (Ayuda). Se informó sobre la ayuda que se pidió al 
Presidente de la República Mexicana, para cubrir los gastos que demanda la 
instrucción pública. Se acordó enviar misiva y se discutieron los 
detalles de la misma. 
MENDIGOS. (Casa de beneficencia). La Comisión de beneficencia, informó se 
acercó al secretario de Gobernación para tratar lo relativo a la reclusión de 
mendigos en las casas de beneficencia privadas o públicas, estando este último 
dispuesto a ayudar. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Exención de impuestos). El Sr. Francisco 
Villaespesa, pidió se le informara si la exención de impuestos que se le otorgó, 
abarcaba desde los inicios de la temporada. Se le dio respuesta. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Exposición de vistas fotográficas). Los Sres. Javier 
Roustan y Bernard Vicente, pidieron permiso para efectuar una colección de vistas 
fotográficas enviadas a la Alianza Francesa. Se dio permiso sin dispensar 
impuestos. 
ALUMBRADO PÚBLICO. (Contrato). Se habló sobre la necesidad de informar 
sobre un nuevo convenio con la Compañía de Luz, pues el anterior expiró. Se 
acordó pasar las nuevas bases del contrato a Obras Públicas. 
CARROS. (Impuestos). Los dueños de carros, pidieron se reconsideraran las 
cuotas bimestrales por concepto de impuestos municipales y la disposición sobre 
circulación de vehículos. Se tomaron algunos acuerdos. 
BOMBEROS. (Extinguidores). Se turnaron a Obras Públicas varias solicitudes que 



pedían se aceptaran como buenos algunos extinguidores. 
BOMBEROS. (Local de bombas para incendios). Se informó que el techo del local 
que ocupaban las bombas para incendios de la avenida Juárez, se encontraba en 
muy mal estado por lo que era urgente hacer reparaciones. Se pidió que Obras 
Públicas reparara el techo. Se tomaron algunos acuerdos. 
AYUNTAMIENTO. (Personal de obras públicas). Se informó que Obras Públicas, 
había dispuesto que se formara personal de albañiles, carpinteros, plomeros, etc. 
dispuesto a hacer reparaciones que no era posible dejar pendientes. 
AYUNTAMIENTO. (Gestión de asuntos). Se propuso que para evitar abusos, se 
avisara al público que no era necesario recurrir a terceras personas para que les 
gestionaran sus asuntos en el Ayuntamiento. Se informó que ya se tomó esa 
medida. 
AYUNTAMIENTO. (Puestos de la oficina verificadora de pesas y medidas). El jefe 
de la oficina Verificadora de Pesas y Medidas, pidió se redujera la extensión del 
puesto N. 15 del Volador. Se aprobó. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Permiso para festivales). Jacinto Ceballos, pidió 
permiso para dar una serie de festivales en los jardines de la ciudad, dando al 
Ayuntamiento el 40% del producto. Se discutió el asunto y se tomaron algunos 
acuerdos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Sostenimiento de Compañía Infantil). La Empresa del 
Teatro Ideal, pidió una subvención mensual para el sostenimiento de la Compañía 
Infantil, dando a cambio boletos para los niños. Se accedió a lo pedido. 
TERRENOS. (Cercado). La Secretaria de Industria y Comercio, pidió se ordenara 
al propietario que cercara unos terrenos adyacentes a la fábrica de levadura 
“Leviatán”. Se turnó a Obras Públicas. 
CARROS. (Establecimiento de sitio). Se aprobó el dictamen que opinaba se 
autorizara el establecimiento de un sitio de carros en la plazuela de Montero. 
CONTRIBUCIONES. (Exención de impuestos por bicicletas). Varios empleados de 
la Secretaria de Guerra, pidieron no se les cobrara contribuciones por el uso de 
bicicletas que empleaban para el desempeño de sus labores. Se discutió el asunto 
y se tomaron algunos acuerdos. 
COMERCIO. (Anuncios). El Sr. Clemente Cepeda, pidió permiso para establecer 
anuncios por medio de proyecciones cinematográficas. Se discutió el asunto y se 
tomaron algunos acuerdos. 
LIMPIEZA y REGADO. La Comisión de Sanidad, dictaminó las horas en que 
deberían de ser barridas y regadas algunas calles y banquetas. 
AGUAS. (Exención de impuestos). La Fundación “Matías Romero”, pidió se le 
eximiera del pago de las contribuciones de agua por algunas casas de su 
propiedad. Se discutió el asunto y se tomaron algunas medidas. 
COMERCIO. Se acordó pasar a justicia el asunto relativo a la desocupación de los 
bajos del Palacio Municipal, ocupados por la casa Signoret Baurjac y Compañía. 
COMERCIO. (Casas de remate). El Sr. Domingo Barrios Gómez, pidió permiso 
para establecer una casa de remates. Se discutió el asunto y se acordó concretar 
más las bases de la solicitud. 
COMERCIO. (Casa de remate). El Sr. Leopoldo Lozano García, pidió permiso 
para establecer una casa de remates. Se pidió se concreten las bases de la 
solicitud. 



OBRAS PÚBLICAS. (Embellecimiento de la Plaza de la Constitución). Se acordó 
no discutir por el momento, lo que solicitaron los arquitectos que tomaron parte en 
el concurso para el embellecimiento de la Plaza de la Constitución. 
ESCUELAS. (Pensiones a profesores jubilados). Se habló sobre el pago de 
pensiones a profesores jubilados que hubieran prestado servicio. Se discutió el 
asunto y se tomaron algunos acuerdos. 
AYUNTAMIENTO. (Pago de sueldos). La Sra. Josefina Alarcón de Zamora, pidió 
se le pagaran los sueldos que devengó en bonos su finado hermano Carlos 
Alarcón, empleado del Ayuntamiento. se discutió el asunto y se acordó hacer el 
pago. 
CADÁVERES. (Establecimiento de depósitos). El Partido Racionalista Mexicano a 
través del Consejo Superior de Salubridad, pidió que en cada demarcación se 
destinara un lugar adecuado para depositar los cadáveres de los indigentes. Se 
acordó el establecimiento de una morgue. 
AGUA. (Drenaje para riego). El Sr. Ríos y Valles, pidió se le concediera permiso 
para utilizar para riego el agua del drenaje de Tacubaya. Se acordó no conceder el 
permiso. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Volantín de caballitos). El Sr. Fernando García, pidió 
permiso para establecer un volantín de caballitos en el costado oriente del jardín 
de San Fernando. Se aprobó. 
AUTOMÓVILES. (Aparato para aire y agua). La Compañía de Transporte S.A., 
pidió permiso para establecer en la banqueta de la calle Hombres Ilustres, un 
aparato proveedor de agua y aire para autos gratuitamente. Se discutió el asunto. 
MERCADOS. (Arrendamiento). El Sr. Juan Pérez de León, propuso dar en 
arrendamiento al Ayuntamiento el mercado de su propiedad que estaba en 
Peralvillo. Se tomaron acuerdos. 
AYUNTAMIENTO. (Aumento de sueldo). La Presidencia, informó que estaba 
estudiando la solicitud de los pagadores que pedían aumento de sueldos. 
 
FEBRERO 6 
ACTA 13 
 
PRENSA. (Premios a obreros). Se habló sobre el asunto referente al concurso y al 
premio para la obrera más simpática, que pidió y proporcionó el “Universal”. Se 
habló sobre el ataque que se le hizo al C. de la Garza por este asunto. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Multas). El representante de la Empresa del Teatro 
Arbeu, pidió se le condonara una multa por suspensión de función. No se aceptó 
la solicitud. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Exención de impuestos). La Federación de 
Sindicatos de Obreros del Distrito Federal, pidieron se les eximiera del pago del 
impuesto en las funciones a beneficio de desempleados. Se aprobó la solicitud. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). El Sr. Manuel Argüello, pidió quince días de licencia 
con goce de sueldo para atender su salud. Se concedió licencia. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). La Srita. Julia Eva Rivadeneira, pidió permiso con 
goce de sueldo para separarse por un mes de su empleo de mecanógrafa de la 
sección sexta. Se concedió permiso. 
JUZGADOS. (Licencia). El Sr. Jesús Víctor Reyes, Secretario del Juzgado Tercero 



Auxiliar, pidió licencia por un mes por enfermedad. Se tomaron acuerdos relativos 
a las licencias. 
AYUNTAMIENTO. (Quórum en las sesiones). Se propuso que para que hubiera 
quórum en las sesiones, bastara la presencia de 13 regidores. Se discutió el 
asunto y se aprobó fueran 14 los regidores. 
ARTÍCULOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Cobro por maíz). Se informó que el Sr. 
Manuel Cuesta Gallardo, ofreció entregar el dinero que adeudaba al 
Ayuntamiento, con el motivo del contrato para la compra de maíz. Se acordó 
proceder a realizar el cobro. 
AYUNTAMIENTO. (Horas de oficinas). Se presentó moción que proponía que las 
horas de oficina para todos los empleados municipales, fueran las que regían el 
primero de enero de 1918, también se habló sobre el por qué del cambio de 
horarios y sobre la moción. Se tomaron algunos acuerdos. 
AYUNTAMIENTO. (Regidores). Se presentó iniciativa referente al ejercicio de las 
funciones de regidores y su comportamiento. se discutió el asunto. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramientos). Se presentó moción que pedía se declararan 
nulos algunos nombramientos que se habían hecho sin el acuerdo de la asamblea. 
Se mencionaron dichos nombramientos. 
OBRAS PÚBLICAS. (Construcción de edificio en la Alameda). Se discutió la 
proposición de obras públicas, para que se tomara en cuenta el acuerdo para la 
construcción de un edificio en la Alameda, dedicado a la sección de parques y 
jardines. Se discutió el asunto se acordó suspender estas construcciones. 
TRANVÍAS. (Utilización de cantera). Se presentó dictamen en donde se opinó que 
debería celebrarse el contrato respectivo con la Compañía de Tranvías de México, 
para utilizar las canteras de dicha empresa pues ofrecían las mejores condiciones. 
JUZGADOS. (Irregularidades). Se habló sobre las irregularidades observadas en 
el despacho del Juzgado Quinto Auxiliar del Registro Civil, por lo que se ordenó el 
cese de dicho juez y el nombramiento del C. Gustado Rojas en su lugar. 
Aprobado. 
ESCUELAS. (Pago de renta de casa). Los Sres. Bermejeo y Compañía, pidieron 
se les pagaran los $300.00 mensuales, por renta de la casa que ocupaba la 
Escuela Elemental N. 4. Se aprobó pagar y buscar nuevo local. 
AYUNTAMIENTO. (Pago de sueldo). Los juzgados y empleados de pagaduría del 
Ayuntamiento, pidieron se les pagaran sus sueldos íntegros. Se aprobó pagar. 
PRENSA. (Premios a obreros). Se presentó iniciativa que pedía al Ayuntamiento, 
concediera un premio a la obrera más simpática. Se aprobó la solicitud. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reducción de contribuciones). La Empresa del 
Teatro Principal, pidió se le redujera la contribución que actualmente pagaba. Se 
tomaron algunos acuerdos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Subsidio a empresa teatral). Se presentó proposición 
que proponía se diera a la Empresa del Teatro Principal, un subsidio mensual por 
tres meses. Se turnó a Hacienda. 
SESIÓN SECRETA. Se procedió a entrar en sesión secreta. 
 
FEBRERO 8 
ACTA 14 
 



AYUNTAMIENTO. (Licencia). La Srita. Ma. Ladrón de Guevara, pidió licencia con 
goce de sueldo por un mes. Se discutió el asunto y se aprobó. 
AYUNTAMIENTO. (Prórroga de licencia). Félix Leguízamo, pidió prórroga de un 
mes a su licencia. Se discutió y se concedió. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). La Srita. Otilia Roja, pidió licencia con goce de 
sueldo por dos meses. Se le concedió. 
COMERCIO. (Multa a cantina). Se dio cuenta de un informe de la sección 4 del 
Ayuntamiento, con motivo de una multa impuesta a una cantina “Los Pirineos”. Se 
aprobó la multa. 
AYUNTAMIENTO. (Solicitud de cambio de personal). El pagador del 
Ayuntamiento, solicitó cambio de personal. Se turnó a Hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Pago de sueldo integro). El jefe de la sección de hacienda, 
pidió se le informara sobre quienes y desde cuando se les debería pagar sueldo 
integro a empleados de la Pagaduría. 
AYUNTAMIENTO. (Cambio de horas). Petición de empleados del ayuntamiento, 
referente al cambio de horas de trabajo. Pasó a la 
Comisión de hacienda. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Harina). Se solicitó la ayuda moral del 
Ayuntamiento, para traer de Estados Unidos, cien mil bultos de harina. Se habló 
sobre el asunto y se turnó a la Comisión de justicia, comercio e industria. 
AYUNTAMIENTO. (Pago de sueldos). Algunos munícipes, pidieron pago de 
sueldo a empleados que habían cesado en sus puestos. Se aprobó la solicitud. 
AYUNTAMIENTO. (Quórum). Varios munícipes solicitaron se reconsiderara el 
acuerdo tomado respecto al quórum. 
AYUNTAMIENTO. (Violación de leyes). Se pidió se hiciera constar que las 
mayorías habían violado la ley y rehuían la discusión, que los de izquierda se 
habían unido e informaron del asunto al procurador general del Distrito Federal. 
AUTOMÓVILES. (Tráfico). El Presidente Municipal hizo una proposición relativa a 
la Dirección General de Tráfico, con un presupuesto adjunto, pasó a Tráfico y a 
Hacienda. 
COMERCIO. (Traslado de puesto de libros). Obras públicas, informó cuáles eran 
los lugares a donde podían trasladarse los puestos de libros viejos de la calle de 
Seminario. 
JUZGADOS. (renuncia). La Srita. Ma. L. Rivera, presentó renuncia como 
escribiente de segunda del Juzgado Primero Auxiliar del Registro Civil. se aprobó 
el dictamen de justicia. 
TERRENOS. (Adjudicación). Se informó sobre la necesidad de adjudicar al Sr. 
Juan B. Guirette, el terreno que tenía invadido sobre la vía pública, previo pago. 
CASINO. (Multas). Se presentó expediente con motivo de la multa que se impuso 
a un casino chino, el cual pedía reducción de la misma. Se aprobó. 
ALUMBRADO. (Solicitud de empleo de subinspector). Arturo Téllez Villaseñor, 
solicitó empleo de subinspector de alumbrado público. Se concedió el empleo. 
AYUNTAMIENTO. (Aumento de comisión de obras públicas). Obras públicas, 
proponía que dicha comisión aumentara con otra formada por seis miembros. Se 
aprobó y se nombró integrantes. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento de suplentes). Se acordó se llamara al suplente 
del C. Villanueva Garza, miembro de la Comisión de Justicia, el C. Torner. 



CONTRIBUCIONES. (Bicicletas). Se propuso que el entero por contribuciones de 
bicicletas se hiciera por semestre. Se aprobó. 
ALUMBRADO. (Pago de contribuciones). El Tesorero municipal, manifestó que los 
postes que sostenían las farolas no deberían pagar contribuciones como tales, 
sino por arrendamiento de terrenos. 
ALUMBRADO. (Contrato). Se leyó dictamen referente al pago de arrendamiento 
de terrenos con candelabros. Se aprobó. 
TERRENOS. (Cercados). Se pidió se mandara cercar un terreno situado en un 
costado del templo del Campo Florido, que era un muladar. Se aprobó y se aceptó 
presupuesto para dicho fin de $1754.00. 
CALLES. (Ayuda para construcción). Arturo Martínez, pidió ayuda material y moral 
para construir una calzada desde la avenida Veracruz hasta llegar a Mixcoac. Se 
habló sobre el asunto y se acordó pasarlo a Obras públicas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Subsidio). La Sra. Maximiana Ramírez, pidió se le 
siguiera dando un subsidio de $50.00 semanarios, para dar funciones de 
acróbatas en el parque Valbuena. Se discutió el asunto y se acordó conceder el 
subsidio. 
KIOSCOS. (Permiso). Se presentó memorial del Sr. Manuel Pesqueira, para 
establecer dos kioscos en la Plaza de la Constitución. Se aprobó. 
TERRENOS. La Compañía de Terrenos del Rancho del Chopo, ofreció hacer 
entrega de los terrenos de dicho rancho. Se acordó informar que por el momento 
no se podía recibir dicho terreno. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). Manuel Gutiérrez Solá, pidió licencia por un mes con 
goce de sueldo. Se concedió. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Películas). El dictamen relativo a la exhibición de 
películas policíacas quedó en primera lectura. 
 
FEBRERO 12 
ACTA 15 
 
TRANVÍAS. Se leyó oficio de la Compañía de Tranvías, relativo a la velocidad 
excesiva de los trenes de la línea de agricultura. 
PLACAS CONMEMORATIVAS. El Gobierno del Distrito Federal, expresó su 
inconformidad de que se colocaran dos placas conmemorativas en el lugar del 
asesinato de Madero y Pino Suárez. Pasó a Gobernación. 
FIESTAS. (Ayuda). La Agrupación Nacional Patriótica de Festejos Populares, pidió 
se le ayudara en la erogación de los gastos de las fiestas del 5 de febrero. Pasó a 
festividades y hacienda. 
ACTO SOLEMNE. (Invitación). La Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística, 
invitó al Ayuntamiento a la velada dedicada a celebrar el aniversario del 
nacimiento de Guillermo Prieto. Se aceptó y se nombró comisión. 
AYUNTAMIENTO. (Protesta contra cargos). Se presentó la protesta del C. Pedro 
L. Medina, contra los cargos que le había lanzado el periódico el Universal. Se 
discutió el asunto y se habló sobre su nombramiento y el quórum del 
Ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Actas de cabildo). Se presentó moción en la que se pidió se 
expidiera una copia certificada de los párrafos de las actas de cabildo que a sus 



intereses convinieran, siguiendo el artículo 50 del reglamento. 
AYUNTAMIENTO. (Conducta de empleado). Se presentó iniciativa que pedía que 
los empleados depuraran su conducta antes de tomar posesión de sus cargos, 
especialmente algunos que se mencionaban. 
 
FEBRERO 15 
ACTA 16 
 
ACTO SOLEMNE. (Comisión). El Regidor Gómez Noriega, informó cumplió con la 
comisión de representar al Ayuntamiento en la velada en honor a Guillermo Prieto. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). Se informó sobre las continuas licencias de la Srita. 
Ma. de los Ángeles Ferreiro. Se acordó cesarla de su empleo. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). El mecanógrafo Ramón Alcalá, pidió licencia por dos 
meses con goce de sueldo. Se concedió. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). Se aprobó conceder licencia por un mes con goce 
de sueldo a las señoritas taquígrafas de las sesiones. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). El Sr. Arturo Gil y Gil subjefe de la oficina de 
segundo orden verificadora de pesas y medidas, pidió licencia por tres meses sin 
goce de sueldo. Se concedió. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Carreras de autos). El Sr. Carlos Fox Martínez, pidió 
licencia y exención de impuestos por unas carreras de automóviles. Se dio 
permiso con algunas condiciones. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Exención de impuestos). El Comité de Auxilios 
Mutuos del Maestro, pidió permiso y exención de impuestos para una 
representación teatral. Se concedió el permiso. 
AYUNTAMIENTO. (Dictamen). El Presidente invitó a las comisiones a dictaminar 
sobre los asuntos pendientes. 
AYUNTAMIENTO. (Regidores). Se presentó iniciativa que pedía se llamara al 
suplente del Regidor Villanueva Garza. Se discutió, se acordó llamar al suplente y 
otorgar una prórroga a Villanueva. 
COMERCIO. (Expendios de manteca y carne). El Sr. Ages Meneses, pidió licencia 
para establecer en mercados expendios de mantecas y carne de res y puerco. Se 
dio permiso con algunas condiciones. 
CONTRIBUCIONES. (Exención). Los obreros del sindicato de la fábrica “La 
Victoria”, pidieron se les eximiera del pago de contribuciones que se exigió por la 
formación de una sociedad cooperativa. Se accedió. 
OBRA PÚBLICAS. (Compra de utensilios). Obras públicas, pidió la compra de 
materiales y herramientas. Se aprobó. 
ESCUELAS. (Pago de sueldo en vacaciones). La Escuela Comercial Nocturna “M. 
Altamirano”, pidió se le pagara al personal un sueldo durante las vacaciones. Se 
aprobó. 
AUTOS. (Bombas de gasolina). La Compañía de Automóviles y Transporte S. A., 
pidió permiso para instalar en la banqueta bombas automáticas para gasolina. Se 
aprobó con algunas condiciones. 
AUTOS. (Bombas de gasolina). El Sr. Conrado García Aguirriola, pidió permiso 
para instalar en la banqueta bombas automáticas para vender gasolina. Se dio 
permiso con algunas condiciones. 



ESCUELAS. (Arrendamiento de casas). El Inspector de la cuarta zona escolar, 
pidió se le tomara en arrendamiento una vivienda en la que estaba establecida la 
Escuela Elemental N. 250. Se aprobó. 
ESCUELAS. (Arrendamiento de casas). El Director general de Educación Pública, 
propuso se arrendaran algunas casas de la calle de Violeta para instalar la 
Escuela Superior Bartolomé de las Casas. 
PRENSA. (Periódico "Mi muñeco"). La Srita. Dolores Fortuño, pidió se le siguieran 
tomando los 200 ejemplares del periódico “Mi Muñeca”. 
COMERCIO. (Puestos de libros viejos). Se leyó el dictamen sobre la proposición 
de la Comisión de Obras públicas, indicando el lugar en donde se podían trasladar 
los puestos de libros viejos del Seminario. Se sugirió la plaza del Volador . 
AUTOS. (Estaciones). Se negó el permiso al Sr. Enrique y Tolsá, para instalar 
vehículos kioscos estacionados en diferentes sitios de la ciudad. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Harina). Se dictaminó positivamente a 
favor de la petición de los señores Braulio Iriarte e Irigoyen, que solicitaron la 
ayuda del Ayuntamiento para traer a cien mil bultos de harina del extranjero. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Subsidio para teatro). Se dictaminó negativamente a 
la petición del subsidio mensual, pedido para la empresa del teatro Principal. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos). Se informó de la existencia de una terna para el 
puesto de abogado consultor. 
 
FEBRERO 19 
ACTA 17 
 
AYUNTAMIENTO. (Reglamento interno). Se leyó el reglamento para el 
Ayuntamiento Constitucional de la ciudad de México. Se discutió. 
AYUNTAMIENTO. (Sesiones de cabildo). Se propuso hubiera sesión todos los 
días hasta terminar con los asuntos de cartera. 
AYUNTAMIENTO. (Reglamento interno). Relación de los artículos que se 
aprobaron y de los que se dio lectura. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales). El C. Coyula, se retiró de la sesión por 
enfermedad. 
 
FEBRERO 20 
ACTA 18 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
 
OBRAS PÚBLICAS. (Petición de material). El Arq. Ortega Filio, pidió material para 
el servicio de la sección de edificios y vías públicas. 
IMPUESTOS. El Tesorero municipal, preguntó si los causantes que no pagaban el 
impuesto federal, podían cobrar el impuesto municipal. Se turnó a Hacienda y 
Justicia. 
AYUNTAMIENTO. (Empleados). Obras públicas, pidió se nombrara a las personas 
que citaba. Se autorizó el movimiento de empleados sin nombrar nuevos. 
AYUNTAMIENTO. (Petición). El Sr. Jesús Pineda, pidió el empleo de inspector de 
tráfico. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). La Sra. Josefina Vda. de Pereira , pidió licencia por 



un mes con goce de sueldo. Se concedió. 
JUZGADOS. (Licencia). El Sr. Jesús Víctor Reyes Primer Secretario del Juzgado 
Tercero Auxiliar, pidió licencia por un mes con sueldo. 
JUZGADOS. (Empleados). El Sr. Fernando Sánchez Rondero, pidió empleo de 
escribiente del Juzgado Tercero Correccional. 
JUZGADOS. (Empleados). El Sr. Gregorio Ayala Calderón, pidió se le nombrara 
escribiente en algún juzgado. 
IMPUESTOS. (Exención). La Srita. Ma. Bustamante, pidió exención de impuestos 
municipales para celebración de fiesta cultural. Se aprobó. 
ACTO SOLEMNE. (Ayuda para celebración). Carmen Serdán, Presidenta del Club 
Lealtad, pidió ayuda para celebrar la conmemoración del asesinato de Francisco I. 
Madero y Pino Suárez. Se aprobó y se organizó comisión encargada. 
IMPUESTOS. (Multas). El Sr. Lucas Solar, pidió se le condonara una multa de 
$200.00. Se aprobó. 
DIVERSIONES PUBLICAS. (Reducción de impuestos a teatros). El representante 
del teatro Virginia Fábregas, pidió reducción de impuestos. No se aceptó 
AYUNTAMIENTO. {Permuta de local). Se recibió oficio que proponía permuta del 
local entre el ayuntamiento y los señores Orvañanos y Dosal. Se aprobó. 
ESCUELAS. El director general de Obras Públicas, avisó que el dueño de la casa 
que ocupaba la Escuela N. 33, estaba de acuerdo en repararla con tal de que no 
se desocupara. 
AUTOS. (Solicitud de retiro de sitios). El Sr. Vicente García, pidió se retirara el sitio 
de coches de la avenida Veracruz. 
 
 

 


